«Me preocupan las iniciativas antiisraelíes que promueve el Gobierno de España»

Dana Erlich es la actual embajadora en funciones de Israel en España, después de que la titular, Rodica Radian-Gordon, fuera llamada a consultas a finales de mavo por el Gobierno de Benjamin Netanyahu como respuesta al reconocimiento del Estado de Palestina por el Ejecutivo de Pedro Sánchez. La diplomática llegó a Madrid en agosto tras ser embajadora en Irlanda. Además, es la encargada de negocios. «Manejo todas las relaciones bilaterales, económicas y culturales. Me han enviado como embajadora en funciones. Soy consciente de las diferencias que tenemos con el Gobierno español, pero no podemos abandonar al resto de España», se presenta Dana Erlich en la entrevista con HERALDO en la sede de Cámara de Comercio. ¿La relación entre Israel y España atraviesa el peor momento de la historia después del reconocimiento por el Gobierno español del Estado de Palestina y el embargo de armas ante la grave

No me gusta ponerlo en una escala, no sé si es el peor momento o el mejor. Me preocupa no solamente por las iniciativas antiisraelíes que este Gobierno promueve sino que el relato no es una crítica legítima. Es una demonización total de Israel, de todos los israelíes y también está afectando a las comunidades iudías en España. Vemos que se boicotea todo lo que tiene que ver con Israel. Esto no es una crítica al Gobierno de Israel, sino a todos los israelíes. El Gobierno de España ha adoptado esa definición del antisemitismo.

situación de Gaza?

Usted respondió a las manifestaciones en las etapas de La Vuelta contra la presencia del equipo ciclista Israel-Premier Tech. En Teruel el Maccabi jugó ayer y hoy en un pabellón vacío dos partidos de voleibol contra el Pamesa Teruel. ¿Qué opina de esta respuesta?

A mí me preocupa esta situación porque no tiene nada que ver con los palestinos. Vemos un odio antiisraelí que está afectando a los judíos. Lo que vi en la vuelta ciclista me sorprendió por el boicot a un grupo de deportistas y la violencia en las calles durante varias etapas. Me imagino que muchos de los ciudadanos que lo vieron no se identifican con esa España y menos que esas manifestaciones violentas sean apoyadas por el Gobierno, por representantes oficiales de España. Ahora estamos en un proceso que esperamos que devuelva una esperanza a nuestra región, un horizonte que podemos ver.

Ha estado en el Ayuntamiento



Dana Elrich, embajadora de Israel en España, ayer en la Cámara de Comercio de Zaragoza. J.M. Marco

de Zaragoza y en la Cámara de Comercio. ¿Cómo se mantienen las relaciones económicas entre las empresas israelíes, muchas de ellas ligadas a defensa, y españolas ante la coyuntura de la geopolítica?

Israel y España podemos colaborar en muchas áreas. Vine a Zaragoza con el agregado comercial para abordar temas económicos. Estamos hablando de temas de salud, de tecnologías de agua y de agricultura. No es solamente defensa. Cuando la gente dice defensa se olvida de qué significa 'cybersecurity' para nuestros ordenadores o móviles. Queremos promover colaboraciones entre compañías israelíes y españolas en la región para ver cómo podemos meiorar la vida diaria de los ciudadanos. Zaragoza es una ciudad que está atrayendo inversiones y compañías internacionales. Vemos que hay muchas oportuni-

¿Qué opina del acuerdo de paz que se firmó en Egipto hace un mes? Pese a su firma, han continuado ataques de las dos partes y, según la ONU, es una tregua frágil.

Sabíamos que es un acuerdo muy frágil. No confiamos en Hamas, la organización terrorista, que rompe cada pacto al que llegamos. Lo importante es el compromiso de Estados Unidos y el entendimiento con varios países de la región y de la comunidad internacional. No es solamente Israel contra la organización terrorista Hamas. Ellos tenían que de-

Acuerdo de paz

«Sabemos que el acuerdo de paz es muy frágil. No confiamos en la organización terrorista Hamas porque rompe cada pacto al que llegamos"

Visita a Zaragoza

«Vine a Zaragoza para tratar de temas de salud, de tecnología de agua y de agricultura. Es una ciudad que está atrayendo inversiones de compañías internacionales. Vemos que hay muchas oportunidades»

volver los cuerpos de todos los secuestrados muertos, pero aún no lo han hecho. Es el tercer punto del plan del presidente Trump y tenían que hacerlo en 72 horas. Además, han anunciado que no se van a desarmar, otro de los puntos del plan, por lo que están rompiendo el acuerdo. Nosotros sí estamos comprometidos.

¿Hasta dónde puede llegar esta covuntura?

Necesitamos un horizonte, estabilidad y esa oportunidad de vivir en paz. Los palestinos también lo necesitan. Para eso queremos asegurarnos de que Hamas no es parte de ese futuro. Te-

nemos que desarmarlos y sacar esa amenaza. No es solamente para nosotros, es una amenaza para los palestinos en Gaza.

¿La tregua solo ha servido para el intercambio de rehenes israelíes por los presos palestinos?

Los presos palestinos son terroristas que estuvieron involucrados en atentados. Nosotros liberamos a los terroristas que mataron a decenas de israelíes y llamamos a las familias de nuestras víctimas para avisarles del hecho. Sin embargo, hemos visto las celebraciones que se realizaron en Gaza tras esa liberación. No son rehenes, son presos que cumplían pena tras juicios celebrados por los ataques terroristas.

Sin embargo, se denuncia que algunos palestinos liberados nunca fueron juzgados. Además, la ONU valora ese intercambio.

La ONU, lamentablemente, es una herramienta internacional que se convirtió en una herramienta política. Las decisiones contra Israel no tienen ningún sentido. La ONU no habla de Siria, de Sudán, de Yemen, de Nigeria, ni de otros grupos terroristas. En la ONU hay una mayoría automática contra Israel dirigida por los países musulmanes. Lanzar piedras sobre coches para provocar accidentes mortales también es un acto de terror. Los juicios celebrados en Israel se han realizado con las mismas garantías que en España, pero no podemos dejar que esa gente que amenaza a otros ciudadanos estén libres. Los hemos liberado pa-

a todos los secuestrados, vivos o muertos. El Congreso de Israel debatió

El Congreso de Israel debatió ayer por primera vez la aplicación de la pena de muerte.

ra que ellos a su vez devolvieran

La inclusión de la pena de muerte en la legislación nacional está en estudio. Pasó la primera votación, pero continúa. El debate reside en que si hay presos palestinos que han matado a muchos ciudadanos, pero que finalmente son liberados, la sociedad debe protegerse ante este hecho. Por eso hay una discusión en el parlamento israelí en cómo resolver este problema.

El embajador de Palestina denunció hace unos días en Zaragoza que la ayuda humanitaria se queda en la frontera de Gaza. Un día después de que las fuerzas israelíes salieran a la línea amarilla, vimos cómo Hamas en minutos tomó el control de nuevo sobre Gaza. Vimos a los terroristas de Hamas volver a vestirse con sus uniformes militares, tras dos años en los que se ocultaban entre los civiles. Están controlando la vida de los ciudadanos de Gaza. Nosotros estamos abriendo más y más puntos para que pase la ayuda, pero el problema está en quién reparte esa ayuda dentro de Gaza. Tenemos las imágenes de cómo están robando camiones de comida y cómo están matando a la población. Me sorprende que el delegado palestino en España no exija que se libere a Gaza de Hamas. La Autoridad Palestina no tiene ningún control sobre Gaza y todos tenemos que enfocarnos en cómo liberar Gaza de Hamas. Ese el plan del presidente Trump, con 20 puntos. Es un largo proceso. Ahora estamos solamente en el cuarto porque Hamas no quiere desarmarse.

Varios países europeos han reconocido al Estado palestino y la Unión Europea quiere que ese acuerdo ayude a los dos Estados. ¿Cuándo cree que podría hablarse de esos dos Estados?

La Autoridad Palestina y Hamas no tienen buenas relaciones. Con Hamas en Gaza ninguno de nosotros tiene un futuro de estabilidad y de paz. Hasta que saquemos esa amenaza, nadie podrá de verdad vivir en tranquilidad y estabilidad, por lo que tenemos que eliminarlo. Yo insisto en el acuerdo firmado de 20 puntos que presentó el presidente de los Estados Unidos y que hemos firmado junto con varios países de la región. En cuanto a la Unión Europea, pese a los reconocimientos del Estado palestino, también entienden la amenaza de Hamas. Además, estos reconocimientos no veo que hayan conducido a una mejora de la vida de los palestinos. Hamas dice muy claramente, que cada reconocimiento significa una victoria por la masacre del 7 de octubre. En Estados como España, que han sufrido tanto por el terrorismo, me parece que sí hay una comprensión de que los valores de la vida que nosotros compartimos son más importantes de la ideología de terror.

RAMÓN J. CAMPO